
2020年4月17日 星期五
编辑：赵青 美编：高磊 校对：海梅K04 报 城事经开 时

■拧紧复工复产“安全阀”

郑州国际物流园区
对安置房在建项目
开展安全大检查

本报讯 为进一步加强物流园区安置房
建筑施工安全生产管理工作，有效预防安全
生产事故的发生，近日，郑州国际物流园区锦
绣前程置业有限公司成立安全检查专项领导
小组，对各在建项目开展安全大检查。此次
安全检查涉及8个安置房项目，分4天对各项
目的安全管理资料、消防安全、安全防护、安
全用电、施工机械机具、文明施工等安全事项
进行检查。共检查特种作业人员证件、机械
使用证件等1300余张，对检查过程中存在的
安全隐患问题下发整改通知单 8份，汇总整
理检查情况 24份，存档检查表 48份，通过事
前发现隐患、事中整改落实、事后总结经验确
保安全生产。记者 王赛华

九龙办事处
早谋划早布局
做好防大汛准备

本报讯 近日，九龙办事处立足防大汛、
抢大险、救大灾，强化底线思维,克服麻痹思
想,坚持疫情防控、备汛工作两手抓。

超前谋划、提前部署、精心准备，切实做
实做细城市房屋防汛各项工作。办事处召开
会议安排部署城市防汛准备，制订城市危旧
房屋防汛应急预案，统筹做好各项工作。扎
实开展危漏房屋排查，对辖区“国有土地上建
成并投入使用的危旧房屋”进行逐一排查，认
真梳理排查影响汛期房屋安全的隐患问题，
指导和督促各社区（村）、房屋产权人及时消
除房屋安全隐患，限期一周整改完毕，并制定
防范措施。同时，办事处突出重点，逐步加强
和完善防汛物资储备和防汛抢险队伍建设，
形成规模适度、管理规范的防汛物资储备体
系和防汛抢险队伍体系。
记者 柴琳琳 通讯员 吴利霞

潮河办事处
全力抓好
重点行业领域风险防控

本报讯 4月12日，潮河办事处召开安全
生产工作专题会议。会议对下一阶段办事处
安全生产工作进行了安排部署。

会上，办事处党工委书记蒲瑞要求，要坚
决杜绝麻痹大意思想，严守底线、红线意识，
绷紧“工作弦”，拧紧“安全阀”，将安全生产工
作切实抓在手上，落实到行动中，采取多种措
施全力做好安全生产工作，筑牢防范安全生
产事故的堤坝、防线。要压实业务部门巡查
责任，扎实做好复工复产安全风险隐患排查
工作，特别是辖区建筑工地、重点行业领域安
全生产隐患排查，全面加强辖区居民群众用
气用电、电瓶车充电等消防安全排查，建立健
全问题整改台账。同时督促各生产企业认真
落实安全生产主体责任，做好员工安全技能
培训，防止因工作失误和操作不当酿成安全
事故。记者 柴琳琳 通讯员 李贝

人人都是营商环境 处处都是开放形象

经开区全面打造国际化营商环境新高地

本报讯 4月 10日，中铁工程装
备集团盾构制造有限公司代表来到
明湖办事处赠送锦旗，表达疫情期
间办事处帮助他们企业快速复工复
产的感激之情。据悉，明湖办事处
辖区企业——中铁装备盾构公司作
为一家全球隧道掘进设备供应商，
各项生产计划牵一发而动全身，任
何一点工期延误都可能造成设备无
法按时交付。在疫情最为严峻的时
刻，公司 2019年生产的巴黎设备急
需出厂运发，厂内复工人员数量不
仅无法满足生产需求，厂内宿舍更
是无法满足返厂职工单人单间隔离
的要求，企业复工复产遇到严重困
难。了解到这一情况后，明湖办事

处主动联系该公司，为他们提供帮
助，最终协助盾构公司与经开区美
天假日酒店签订了合同，为企业230
名员工解决了隔离住宿问题，帮助
企业顺利复工复产。

此外，为进一步优化营商环境，
4月14日，明湖办事处召开优化营商
环境工作推进会。会上传达了经开
区《关于印发开展优化营商环境大
讨论活动的通知》文件精神，明确在
全办范围内广泛开展学习研讨、“优
化营商环境业务知识大比拼”专题
考试、“我爱经开”演讲比赛及“人人
都是营商环境”征文等系列活动，并
要求全办要把“优化营商环境志愿
服务”活动贯穿全年。下一步，明湖

办事处将以此次优化营商环境大讨
论活动为契机，结合“三送一强”服
务，继续统筹做好疫情防控与复工
复产，不断促进辖区营商环境优化
提升。
记者 柴琳琳
通讯员 高蒙 周永凯 文/图

明湖办事处 帮助企业渡难关，企业送锦旗来了

本报讯 为切实帮助企业、群众
解决疫情防控期间的实际困难，近
日，九龙办事处在“三送一强”基础
上推出“五包三送一征求”活动，让
企业、群众享受到“减、免、缓、返”惠
企便民政策，“一对一”的保姆式精
准服务，以高质量服务促高质量发
展，解决政策落实“最后 100米”，加
速推动稳产满产的经济发展趋势。

“贷款融资”企业包、“申办审
批”项目包助企业“危”中寻“机”。
线上线下相结合，线上看讲座线下
建台账。组织鸿泰物流、可挺底盘、
索凌电器等多家企业职工，通过群
内直播、扫描二维码观看“抗击疫
情、稳定经济”系列政策线上讲座20
余次，帮助企业全面获取政策、用好
用足政策，受到职工称赞。一人包
一企，宣传近期出台的“融资、社保、
贷款”等各项惠企政策，进行解读和
申报指导。与企业建立信息沟通渠
道，建立工作台账，跟进解决企业生
产经营中遇到的困难和问题。目前
辖区57家规上企业复工率100%，规
下企业复工率 92%，为企业申报创

业担保贷款210万元。
“农民个体”创业包、“福利救

助”惠民包帮商户“难”中渡“关”。
当下个体工商户面临的困难更多的
是硬性支出费用压力比较大，除用
工成本外，还有房租、水电气费等，
流动资金捉襟见肘。针对这些问
题，九龙办事处分类指导，将降息、
减税、补贴等优惠政策送到商户手
中，让商户一目了然，答心中所盼，
解燃眉之急。建立完善经营场所负
面清单，一人包一户更好地满足个
体工商户创业、“盈”业需求。

“培训服务”个人包换百姓“职”等
你来。一个微信就业群、两个钉钉培

训群，定期技能培训、精心定制的招聘
信息响不停。将“面对面”转变为“屏
对屏”，为需要照看老人孩子就业困难
的“4050”人员开发清扫保洁、护路看
院、志愿服务等针对性岗位130余个，
全力打造精准就业服务新模式。

征求知民意，服务再加力。深
入摸排企业、社区、商户、市场了解
企业复工复产需求，为汇集民意、扩
宽征求渠道，采用上门征求意见表
及设置“征求意见箱”、热线电话、在
线留言等形式，开辟更多、更便捷的
渠道，及时接受群众意见和建议，确
保做到件件有回音、事事有着落。
记者 柴琳琳 文/图

本报讯 4月 15日，经开区教文
体局机关召开优化营商环境讨论
会。局教育科、人事科、采购办、党
群部、文管办等相关科室参加会
议。经开区教文体局党委委员、副
局长戴红燕主持会议。

会上，教育科就集聚优质教育
资源、提升全区教育教学质量、提升
城市核心承载能力方面谈了思路和
举措；招生办、采购办、基建科就加
快学校建设、拓展教育资源、增加学

位数量、保障学位供给、提供子女入
学便利等方面进行了发言；文管办、
图书馆、艺术中心等科室就大力推
进公共服务体系建设，提升公共文
化服务水平，以及如何培育经开文
化、提炼经开精神、彰显经开气质、
凝聚经开力量等方面各抒己见。

戴红燕表示，营商环境是区域
软实力、竞争力的重要体现，也是提
升品质教育、打造品牌经开的重要
内容。要树牢群众至上、企业至上、

尊重市场主体、尊重法律规则的强
烈意识，把以人民为中心的思想落
实到行动上，着力提升基本公共服
务群众满意度；要着眼郑州国家中
心城市建设的要求，认清差距、奋起
直追，提升城市核心承载能力；要结
合年度目标任务，强化责任担当，立
足本职务实作为，着力提升全区教
育文化体育事业发展水平，推动营
商环境优化不断取得新成效。
记者 王赛华 通讯员 郑然

本报讯 4月 13日，郑州国际物
流园区召开智慧服务平台项目推进
会。会议明确，将加快推进平台建
设，对项目开发、调试、运行中出现
的问题逐条优化完善。

会议指出，园区将展示大屏再
优化，对可视化大屏样式进行界面
优化及调整，确保呈现效果。

同时，督促施工单位抓紧修复
因绿化施工所损坏的卡口监控线

路，保障大屏监控正常运转；将平
台应用再推广；督促园区企业抓紧
数据填报，并对规下企业进行进一
步推广。
记者 王赛华

郑州国际物流园区 综合智慧服务平台建设再提速

九龙办事处 提供一对一保姆式精准服务

经开区教文体局 推动营商环境政策落实落细


